

**NOTES D'ALLOCUTION
DE L'HONORABLE NOËL A. KINSELLA,
PRÉSIDENT DU SÉNAT,**

**À L'OCCASION D'UN DÉJEUNER ORGANISÉ POUR
L'ASSOCIATION LÉGISLATIVE CANADA-CHINE
(16^E RÉUNION BILATÉRALE)**

**DANS LES APPARTEMENTS DU PRÉSIDENT
LE 16 OCTOBRE 2012**

Votre Excellence le Vice-président Ma,
Votre Excellence l'Ambassadeur Zhang Junsai,
Honorables Sénateurs,
Mesdames et Messieurs les Députés,
Distingués invités,
Mesdames et Messieurs,

J'ai le grand plaisir de vous accueillir tous ici aujourd'hui. Nous sommes honorés que vous ayez parcouru une si grande distance pour assister aux réunions aujourd'hui. Cela en dit long sur votre engagement envers votre pays, de même qu'envers les gens et les collectivités que vous représentez. Cela témoigne aussi du resserrement des liens qui unissent nos deux pays.

Vice-président Ma, c'est un honneur que de pouvoir vous rencontrer aujourd'hui, vous et vos collègues, ne serait-ce que pour un petit moment. Je me réjouis de la possibilité qui m'est offerte de faire plus ample connaissance avec vous et les membres de votre délégation.

Une grande distance sépare nos deux pays, mais des réunions comme celle-ci nous permettent de constater que nous faisons face à des défis semblables. Nous

apprenons mutuellement de nos expériences et de nos récits, et en arrivons à considérer ces défis sous de nouveaux angles.

Les Canadiens sont conscients que la République populaire de Chine joue un plus grand rôle sur la scène internationale. Sa croissance économique inouïe ces dernières années, l'aide financière et technique accrue qu'elle accorde aux pays en développement et sa présence sur la scène mondiale aux Jeux olympiques de 2008 montrent aux Canadiens que la Chine est une puissance émergente.

Des liens très puissants unissent déjà le Canada et la Chine. Le Canada compte plus d'un million de personnes d'origine chinoise et accueille chaque année entre 30 000 et 40 000 nouveaux résidents permanents d'origine chinoise.

En 1957, Douglas Jung est devenu le premier Canadien d'origine chinoise à être élu à la Chambre des communes du Canada et, en 1998, une ancienne collègue, l'honorable Vivienne Poy, a été la première Canadienne d'origine chinoise nommée au Sénat du Canada.

Outre ces liens personnels, nos pays unissent leurs efforts au sein de divers organismes internationaux. Tous deux sont membres de l'Organisation mondiale du commerce, du Forum de coopération économique Asie-Pacifique, du Forum régional de l'Association des nations de l'Asie du Sud-Est et des Nations Unies. Qui plus est, le personnel des Forces canadiennes a servi aux côtés de militaires et de policiers chinois dans différentes opérations de maintien de la paix dans le monde.

Ces relations solides sont davantage renforcées par la coopération entre nos parlementaires dans le cadre d'initiatives diplomatiques comme celle dont est issue l'Association législative Canada-Chine. Les échanges qui en résultent sont l'occasion de rencontres en tête à tête et, dans un monde où les communications sont maintenant faciles, il est de plus en plus évident que rien ne saurait remplacer

de telles rencontres, qui permettent d'apprécier les gens et les préoccupations communes.

Enfin, je crois savoir que vous assisterez à une partie de la séance du Sénat cet après-midi. Je me réjouis à l'avance d'accueillir officiellement votre délégation en ma qualité de Président du Sénat, après les déclarations de sénateurs.

Au nom de mes collègues, je tiens à remercier, encore une fois, la délégation du Congrès national du peuple et le vice-président Ma d'avoir pris le temps de nous rendre visite. Nous anticipons déjà le moment où nos chemins se croiseront à nouveau.